
لا بأس بالرقى ما لم تكن شركًا

ةِ، فَقُلْنَا: يَا رَسُولَ االلهِ، كَيْفَ تَرَى فِي ذَلكَِ؟ فَقَالَ: ا نَرْقِي فِي الْجَاهِلِيَّ شْجَعِيِّ قَالَ: كُنَّ عَنْ عَوْفِ بْنِ مَالكٍِ الأَْ
قَى مَا لَمْ يَكُنْ فِيهِ شِرْكٌ»، وَفِي لَفْظِ أبَِي دَاوُد: «اعْرِضُوا عَلَيَّ رُقَاكُمْ، لاَ «اعْرِضُوا عَلَيَّ رُقَاكُمْ، لاَ بَأْسَ بِالرُّ

قَى مَا لَمْ تَكُنْ شِرْكًا». بَأْسَ بِالرُّ
[صحيح] [رواه مسلم وأبو داود]

قى في الجاهلية قبل الإسلام، فسألنا النبي صلى االله عليه وسلم: قال عوف بن مالك الأشجعي: كنا نستعمل الرُّ
كيف ترى الرقى التي نستعملها في الجاهلية؟ قال عليه الصلاة والسلام: أروني رقاكم، لا حرج في الرقى إذا لم
يكن فيها شرك، فالرقى جائزة إذا كانت بما يفهم، ولم يكن فيه شرك، وأفضل ذلك وأنفعه ما كان بأسماء االله

تعالى وكلامه وكلام رسوله صلى االله عليه وسلم، وأن يعتقد أن الرقية لا تؤثر بذاتها، بل بإذن االله تعالى.

معاني الكلمات
نرقي نعالج بالرقية.
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